

NOTICIAS

Abrió la Quinta Convocatoria a Proyectos I+D UNPAZ

La UNPAZ abrió su quinta convocatoria a proyectos de investigación científica y tecnológica, a fin de otorgar subsidios para el financiamiento de propuestas de generación de conocimiento científico presentadas por docentes-investigadoras/es.

Se espera que los proyectos incluyan estudiantes de grado o pregrado, tesis de grado y/o posgrado, y graduados/as de la UNPAZ, de tal forma que los mismos se constituyan en espacios de producción de conocimiento y formación para quienes los integren.

Desde el año 2014 la universidad lleva adelante dichas convocatorias, ampliando año a año el número de proyectos, orientando sus esfuerzos a la producción de nuevos saberes que aporten al desarrollo de la región, el fortalecimiento de la sociedad y de la democracia.

La quinta convocatoria a proyectos de I+D permanecerá abierta hasta el 14 de julio. Para acceder a las bases y formularios ingresar en el siguiente [enlace](#).

Se presentó el proyecto “Identidad en Redes”

El pasado 5 de junio, la UNPAZ presentó el proyecto “Identidad en Redes. La construcción del derecho a la identidad desde el nivel superior de enseñanza”, en el Espacio Memoria - ex comisaría 5ta en la Ciudad de la Plata.

El proyecto, radicado en el Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades (IESCODE), forma parte de la convocatoria ImpaCT.AR del MINCYT y se propone explorar, caracterizar y poner a disposición pública, a través de una plataforma colaborativa, las iniciativas y producciones académicas sobre el derecho a la identidad en el período 1997-2021. El mismo se lleva adelante en conjunto con la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación y Abuelas de Plaza de Mayo.

Más información [AQUÍ](#)



Se realizó la IV Jornada de Estudios del Trabajo PRE-ASET en la UNPAZ

Bajo la consigna “El mundo del trabajo a 40 años de democracia: nuevos y viejos desafíos para las/os trabajadoras/es en Argentina”, se realizó en la UNPAZ el pasado 8 de junio, la IV Jornada de Estudios del Trabajo, preparatoria del XVI Congreso de la Asociación de Estudios del Trabajo (ASET).

La actividad reunió a docentes investigadoras/es, referentes sindicales y funcionarias/os públicos, quienes debatieron a lo largo de una intensa jornada. La mesa de cierre contó con la participación del rector, Darío Kusinsky; el Embajador de Argentina en México, Carlos Tomada; el secretario de acción gremial de la FATUN, Rubén Núñez, Ana María Drolas (CEIL-CONICET); el sociólogo y ex rector de la UNGS, Silvio Feldman; y la representante del Consejo Directivo de Unión Informática, Sol Verniers.

El evento fue organizado de manera conjunta por el IESCODE, el Laboratorio de Estudios sobre nuevos Trabajos y Empleos (LENTE) y el Programa de Investigaciones Interinstitutos sobre Empleo, Trabajo y Producción (PIETP) de la UNGS y la carrera de Relaciones del Trabajo de la UNM junto a la Asociación de Estudios del Trabajo (ASET) y el Grupo de Trabajo CLACSO “Qué trabajo para qué futuro”. Más información [AQUÍ](#)



ACTIVIDADES

La UNPAZ participó en las Segundas Jornadas I+D Bonaerenses

El pasado 3 de mayo la UNPAZ participó del primer encuentro de las Segundas Jornadas de I+D Bonaerenses organizadas por la Comisión de Investigaciones Científicas (CIC) de la Provincia de Buenos Aires. El mismo se llevó a cabo en la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM) y tuvo como eje el Desarrollo territorial.

La apertura estuvo a cargo de Federico Agüero, Subsecretario de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Provincia de Buenos Aires; Alejandro Villar, Presidente de la CIC y la Dra. Ana María Llois, Vicerrectora de la UNSAM. Por la UNPAZ estuvieron presentes: Aldana Rago, Directora de Investigación y Desarrollo; Federico Marcó, Director de Vinculación Tecnológica y Sabrina Monasterios, parte del equipo de vinculación tecnológica.

Durante la jornada se desarrollaron paneles y mesas de trabajo, en las cuales los/as participantes debatieron en torno a algunos tópicos, como: ambiente y desarrollo territorial, desarrollo económico-productivo y construcción de capacidades territoriales, entre otros.

Se realizó el primer encuentro del Ciclo de “Espejismos Conurbanos”

La UNPAZ fue sede del primer encuentro de “Espejismos conurbanos”, un ciclo de conversatorios que se propone recuperar y pensar aquellos relatos contruidos sobre la región, desde una perspectiva situada y crítica.

La actividad fue realizada en el marco del proyecto de investigación “Imagen (en) Territorio. Imaginarios del NO”, dirigido por Sebastián Russo, en el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI) y la materia Teoría de la Imagen y la Comunicación, de la Licenciatura en Producción y Gestión Audiovisual.

Más información [AQUÍ](#)

NOVEDADES

Zoocovid: el kit serológico para detectar anticuerpos del SARS-CoV-2 en mamíferos

El equipo de investigación liderado por Leticia Bentancor (CONICET-IDEPI-UNPAZ) y Alejandra Capozzo (IVIT-CONICET-INTA) desarrolló un kit serológico multiespecie, que detecta anticuerpos contra el SARS-CoV-2 en sueros de mamíferos, tanto domésticos como silvestres. “Zoocovid” – como lo nombraron sus creadoras – permite monitorear la circulación viral y producir información para identificar reservorios virales animales y potencialmente prevenir futuras incursiones de variantes del SARS-CoV-2.

Este kit se constituye en una herramienta epidemiológica orientada bajo el enfoque de “una sola salud”, el cual contempla a la salud humana, animal y del medio ambiente de manera integral y transversal, entendiendo la relevancia de su estudio conjunto para la prevención de epidemias o pandemias.

Bentancor y Capozzo, junto a colegas, habían desarrollado anteriormente “Serocovid-Federal”, un kit serológico multiespecie que fue validado con sueros humanos, aprobado por la ANMAT y es producido actualmente por Laboratorios Chaqueños S.A.. Luego lo adaptaron y crearon “Zoocovid”, el cual será presentado en el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA), para su aprobación, y se transferirá a una empresa nacional para su producción a gran escala.

Más información [AQUÍ](#)

Se aprobó en Canadá el proyecto Transparencia Carcelaria (2.0) integrado por una investigadora de la UNPAZ

El Consejo de Investigaciones de Ciencias Sociales y Humanidades de Canadá aprobó el proyecto titulado "Transparencia carcelaria, (2.0)" que se desarrolla en la Universidad de Carleton y tiene como socio internacional a la UNPAZ. El mismo cuenta con la participación de la Dra. Marta Monclús Masó, docente e investigadora radicada en el Instituto Interdisciplinario de Estudios Constitucionales (IIEC).

El Proyecto de Transparencia Carcelaria (2.0) es una colaboración entre investigadores/as de Argentina, España y Canadá, cuyo objetivo central es mapear y comparar culturas de transparencia, supervisión y rendición de cuentas en las prisiones en nueve sitios de investigación y así crear nuevos conocimientos sobre los mecanismos de transparencia y rendición de cuentas en los sistemas penitenciarios.

PUBLICACIONES

- [La cuestión democrática: 40 años](#) | Edición Especial Bordes | Diego Conno y Mauro Benente

